



Un momento de la asamblea general extraordinaria de la AUIP en el Colegio Arzobispo Fonseca. :: LAYA

# Las universidades ven el Espacio Iberoamericano como camino hacia el liderazgo mundial

El Colegio Fonseca acoge la asamblea general extraordinaria de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado

:: REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** El rector de la Universidad de Sevilla y el presidente de la Comisión Ejecutiva de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP), Miguel Ángel Castro Arroyo, destacó ayer la oportunidad que tiene el Espacio Ibe-

roamericano del Conocimiento para ser líder a nivel mundial.

Lo señaló en Salamanca, cuya Universidad alberga la sede permanente de la AUIP, y desde ayer la asamblea general extraordinaria de esta organización, de la que forman parte 240 instituciones de educación superior de España, Portugal, América Latina y el Caribe.

En declaraciones a los periodistas, Castro se refirió a los cuatro programas que tiene la asociación, cuyo objetivo clave es el desarrollo del Espacio Iberoamericano del Conocimiento, y que tienen que ver con la formación con títulos conjuntos.

También con políticas de movilidad, que implican «tanto a estudiantes como profesores e investigadores entre las distintas universidades asociadas y políticas de investigación y desarrollo con tesis tuteladas y con redes de investigación», apostilló.

En este sentido, el rector de la Universidad de Sevilla resaltó la «oportunidad que tiene el Espacio Iberoamericano del Conocimiento para ser líder a nivel mundial».

«Las condiciones del contorno geoestratégico del planeta nos llevan a pensar que esto que siempre fue una idea maravillosa desde el punto de vista académico, ahora tiene

una oportunidad singular», remarcó. Así, reivindicó el «protagonismo esencial» de la AUIP en «el desarrollo futuro de las actividades».

También recordó que en la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, que se celebrará el próximo año en Andorra, las universidades iberoamericanas solicitarán que haya «una bolsa económica que cree el espacio de movilidad en el ámbito iberoamericano». Lo cual, en su opinión, generará «más sentido de identidad del mismo espacio».

Por su parte, el rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Ricardo Rivero, resaltó «la relevancia» que tiene el postgrado, «la movilidad de estudiantes y docentes en los títulos de máster y doctorado porque es donde existe una demanda mayor de profesionales cualificados que quieren completar su formación en programas internacionales».

A modo de balance, el director general de la AUIP, Víctor Cruz, que en breve concluirá su mandato después de tres décadas al frente de la asociación, se mostró satisfecho «por la cantidad de doctores e investigadores» a los que han ayudado a formar y que «han vuelto a sus países y que están impulsando programas de I+D+I».

También se refirió a los veinticinco años que llevan trabajando para crear «una cultura de calidad entre todas las instituciones asociadas de veintiún países» y las animó a que «se echen una miradita crítica a ver cómo están haciendo las cosas».

Para ello ofreció la ayuda de la AUIP, como red de cooperación e integración iberoamericana que es, y resaltó el «éxito» de los premios AUIP a la calidad del programa de doctorado en Iberoamérica, una iniciativa de la que dijo que está tomando «mucho vuelo porque nosotros llevamos más tiempo que las agencias nacionales de acreditación de la calidad de todos los países iberoamericanos, España incluida».